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本报讯 !记者 李鲁愿 通讯员 马文

博"走进巩义市北山口镇耐火材料科技园
区#只见宽阔的马路纵横交错#高大的厂
房鳞次栉比#一辆辆满载耐材产品的大货
车呼啸而过$ 该镇负责同志告诉记者%依
据资源和交通优势#大力发展耐火材料产
品#北山口镇现在已成为全国耐火材料的
主要产地之一# 拥有耐火材料厂

!"#

多
家#产品份额占据全国耐材市场的

!#$

$

如今#像北山口镇这样的特色产业镇#

在巩义市并不罕见$ &北山口的耐材'回郭
镇的铝'芝田的净水剂数第一$ (流传在当
地的这句口头语# 形象地阐述了巩义市各
个特色产业目前在全国同行业中的位置$

为了推进产业集聚#巩义市出台了一
系列优惠措施#加快工业园区建设$ 除了

对园区的基础设施建设项目实施
"#$

的
财政奖补外#还对企业提供一系列&保姆
式(服务#同时也提高进入园区的技术门
槛和环保门槛#严把项目引进关#重点支
持科技型'环保型企业发展#使工业园区
成为特色产业可持续发展的基地$

工业园区释放的&集聚效应(产生了
强大的产业竞争力$ 位于回郭镇民营科技
园的明泰铝业投资建设了国内第一条拥
有自主知识产权的

!%&

热连轧生产线#成
为国内排名第二的铝加工生产企业$ 在其
影响和带动下#顺源'鑫泰'万达等一批铝
加工企业乘势而上#争相上马高科技含量
的生产线$ 生产的空调箔'医药及食品包
装箔畅销国内外$ 目前#该园区内铝加工
企业达到数十家#产值超亿元的企业已有

'

家#去年园区销售收入达
(#

亿元#已成
为全国最大的铝板'带'箔生产基地$

在促进产业集群的同时#巩义市大力
加强科技创新#使当地特色产业在竞争激
烈的市场上始终处于领先地位$ 巩义市在
全国首开县!市"与中科院合作的先河#架
起企业和科研院校合作的桥梁$ 目前已有
)##

多家企业与高等院校' 科研机构建立
了合作关系#建成产学研基地

*+

家#建立
了铝及铝深加工'净水剂'耐火材料和无
纺布

&

个行业科技创新服务中心$

芝田镇以前只有二十几家从事净水
材料生产的企业#规模小#产品档次低#自
从几家较大规模的企业与国内重点院校
合作关系后#开发出了一系列国内先进水
平的高附加值产品#产品一上市立即供不

应求$ 短短几年时间#当地的净水材料企
业发展到

&#

多家# 产品占据全国净水材
料市场份额的一半以上#过去名不见经传
的芝田镇一跃成为全国最大的净水材料
生产和输出基地$

从&一镇一品('&多镇一品(逐步壮大
成为特色产业集群#一批全国性的产业基
地在当地脱颖而出$ 据了解#目前巩义市
铝加工'耐材'净水剂'地毯等产业已分别
占到国内市场的

! , *#

'

! , !#

'

! , *

'

! , &

#成
为巩义经济实现跨越式发展的支柱产业$

巩义

!"#$%&'()*

本报讯 !记者 李鲁愿 成 燕" 记者昨日从市环保
局获悉# 继去年对耐火材料行业进行环境综合整治后#

巩义市今年又将化工' 净水剂' 水泥' 碳素等行业的
!#-

家重污染企业列为综合整治重点$

按照已确定的整治 &时间表(#

(

月底前# 该市将
完成

!"

家碳素焙烧企业的燃煤焙烧窑炉的限期治理#

改用清洁燃料' 焙烧窑炉尾气治理采用电捕除尘器# 同
时对

-+

家净水剂生产企业完成深度治理# 对
(

家特种
水泥生产企业完成限期治理)

!#

月底前# 关闭
-

家水
泥企业的

!"

条机械化立窑生产线$ 为确保综合整治落
到实处# 该市将加大对重点区域' 重点企业的监管力
度# 实行现场监督情况周报' 月报制度# 对发现的问题
实行挂牌督办# 限期解决$

中牟

"##+,-./012

本报讯
.

记者 王思俊 通讯员 胡云峰
/

&我们领
到助学金十分高兴

0

以后要更加努力学习
0

决不辜负党和
政府的期望

1

( 昨天上午
0

在中牟县职业中专举行的国家
助学金发放仪式上

0

受到资助的学生李芳格外激动$ 自
此

0

中牟县
"*-

名在校贫困生领到了
*##'

年至
*##-

年
度国家给予的助学金$

对于贫困生实行助学金制度
0

是党和政府为了促进
教育事业发展的一项重大举措$ 中央财政的助学金支
出将由上年

!+

亿元增加到
()

亿元$ 据了解
0

中牟职专
"*-

名贫困生领取了助学金 $ 这次发放的对象为孤儿
和残疾学生' 父母丧失劳动能力' 少数民族的贫困学
生' 烈士子女' 单亲贫困家庭' 农村低收入的贫困学
生和享受城镇居民最低生活保障政策的学生

0

只发放这
一学年前

-

个月的补助
0

每人按照
-##

元补助标准进行
发放

0

总计
**+(##

元
0

剩余的每生
"##

元以后按月补助
给学生$

上街

34567859:;

本报讯 !记者 陈亚洲 通讯员 穆文涛" &不准索
取管理' 服务对象的钱物) 不准个人经商办企业**(

昨日# 上街区委组织部' 纪委的党务工作人员给该区即
将走上领导岗位的年轻干部上了一堂生动的课$ 这是该
区加强对新提拔干部任前廉政教育# 提高新任干部素质
推出的一个新举措$

上街区把加强党风廉政建设' 提高行政效能作为
*##-

年党委的重点工作之一$ 近日# 对全区新提拔任
职的

"#

名正副科级领导干部集中进行了任职前廉政谈
话' 辅导教育$ 并对新提拔干部 &约法三章(# 要求做
到自重' 自省' 自警' 自励# 自觉接受各方面的监督和
自我监督$ 廉政教育谈话作为上街区培养教育干部主要
活动之一# 将逐步完善推开$
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# 渐渐远去的舞步

&别看我
'#

多岁了#可现在真让
我上场#照样能蹦两下+ (说起独角
舞#满脸皱纹的傅占军老汉仍掩饰不
住内心的激动$ 日前#记者走进胥店
村#走进了已经远离人们视线的一种
独特的舞蹈$

传 说

关于独角舞# 有这样一个传说%

相传尧任部落联盟首领时# 洪水肆
虐#老百姓流离失所#无家可归$为了
拯救百姓#尧派大禹治理洪水$ 大禹
治理完天下的洪水后回到家乡嵩山#

就在海西孟村扎下老营#昼夜不停地
治水$身心疲惫的大禹最后竟累死在
了前孟村东南的大石鼓堆上$得知消
息的人们痛哭流涕地前去拜谒#谁知
石鼓堆上却起了一股白烟#只见大禹
化作一条独角龙腾空而去$人们为了
纪念大禹# 就模仿独角龙的样子#双

腿夹着工具柄在地上蹦跳$

更为真实的传说是明朝一位叫
傅聚的人#是个跳独角舞的高手$ 有
一次#洛阳知府到登封巡查#想观看
民间艺术表演#登封知县就把傅聚找
来#让他在县衙大堂上表演$ 那傅聚
也确实了得#从堂下蹦到堂上#又从
堂上蹦到堂下#舞姿矫健#花样百出#

洛阳知府高兴得眉飞色舞#当场奖他
银牌子一枚$

兴 盛

在傅老汉的家中# 他边说边比
划%&表演独角舞的主要道具就是一
根木杆# 木杆半腰安装一个踏柄#顶
端有一个把手#因只有一条腿#人们
就叫它独腿猴$ 木杆一般四五尺高#

踏柄离地二三尺$ 表演时#人们手握
把手#双脚踩在踏柄上#双腿夹住独
腿猴蹦跳$ (

独角舞是一种集体舞蹈#小的时
候#傅老汉就和同村的孩子们跟着大
人们夹着棍子来回蹦蹦跳跳$ &那个
时候#只要农闲#村里人就聚在一起
比试,舞艺-$ 有单人跳的#还有多人
跳的#花样百出$ (

不仅农闲#逢年过节#更是前孟
村人大显身手的机会$ 大家身着戏
衣#敲锣打鼓#声势十分浩大$经常应
邀到邻村表演#基本上逢会必去$ 表
演时#村民变成了演员$ 技艺高超的
还能丢开把手# 双手做出一定动作#

更有甚者#有的高手还能一手握把一
腿跷起表演$

复 兴

独角舞兴盛时期是在上世纪八
九十年代# 因傅占军老汉的热心组
织#年年都出社表演$

!(()

年#登封
市文化馆的工作人员还到前孟村指
导编排舞蹈动作$市文化馆还下拨资
金为前孟村独角舞文艺社做了&河南
登封君召乡前孟村民间文艺社(的幛
额和六十套表演服装$

&现在会这种舞蹈的人越来越
少了# 年轻人打工的打工# 挣钱的
挣钱# 很少有人把独角舞当作真正
的艺术来传承**( 谈及此# 傅老
汉心里很不是滋味 $

*##"

年至今 #

由于各种各样的原因# 这种独一无
二的舞蹈竟有失传的危险#

*##-

年
元宵节的大型民俗表演中# 竟然没
有独角舞的身影$

为此#

*##'

年#登封市文联向中
宣部'中国文联'中国民协提出申报
登封市为&中国大禹文化之乡(#市文
联又重新挖掘独角舞的有关资料#并
将独角舞列为大禹民俗文化的重要
内容$ 尤为可喜的是#君召乡政府提
出建设&文化君召(的战略目标#其中
有一项重要内容就是前孟村独角舞
的挖掘抢救$ 我们期待着#独角舞这
一全国仅有的民间文艺形式能够长
演不衰#从而在嵩山民俗文化中占据
重要地位$

本报记者 李晓光 文
,

图

近日!荥阳市环翠峪风景区杏花村内数万株

野生杏花竞相开放 ! 引来不少游人踏青赏

花" 本报记者 许大桥 通讯员 李建文

刷卡吃水 安全快捷
789: -###;<=>?@ABC

本报讯 !记者 王思俊 通讯员 段世杰 文
,

图"

&俺老百姓吃水# 不仅安全便利# 比以前也实惠多
了$(昨天上午#在中牟县白沙镇前程村#村民朱小军
把

23

卡往智能水表上一放#轻轻拧开水龙头#清澈
的自来水流淌而出$ 自此# 前程' 白沙等

&

个村的
-###

多村民饮水安全问题得到彻底解决$

中牟县上承郑州市排污泄洪# 北受黄河浸润#

全县地面水和浅层地下水质受到外来客水严重影
响# 存在着较为严峻的饮水安全问题$ 自

*##)

年
以来# 该县先后完成了

)

批农村饮水安全工程# 共
建成农村供水工程

'+

处# 解决了
+!*##

人的饮水
安全问题$ 为确保农村饮水安全工程质量# 该县从
去年

'

月上旬开始# 开工建设了白沙集中供水工
程# 铺设各类管道

&-4')

公里# 安装入户水表
*#(+

套# 建成了
*###

立方米清水池一座# 可日供水
!

万吨# 满足了项目区群众的安全饮水# 解决了白沙
工业园区生产生活用水$ 在供水管理上# 该县针对
不同消费群体# 采取两种供水价格模式# 项目区群
众吃水按照成本价格收缴# 用水单位按市场价格收
费# 建立健全了农村饮水安全工程的长效机制# 真
正让老百姓体现到饮水安全工程带来的实惠$
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核心提示 登封市君召乡胥店村前孟村的独角舞! 又名独角
龙! 俗名独腿猴! 是一种别具特色的民间文艺舞蹈" 它表演形式奇
特! 在全国可说独一无二" 看起来类似独腿高跷! 但和高跷又有很
大区别! 高跷是人站在棍顶上走动表演! 而独角舞则是人站在棍半
部! 双腿夹住棍表演" 独角舞在前孟村及附近村庄非常流行! 是人
们陶冶情操# 娱乐身心的一种民间舞蹈" 据传说! 独角舞在前孟村
已流传了几千年"

新郑

%&#'()*+,-

近日!在新郑市区主要交通要道!出现了许多环保节

能#使用灵活方便的太阳能移动警亭#岗亭" 这种造型新

颖#灵活方便的太阳能移动警亭#岗亭内部照明设施和外

部报闪灯具均采用太阳能源!不受无电源#停电#电线架

设困难等问题的限制!绿色#环保#节能!极大地方便了人

民警察的交通管理" 通讯员 戴建新

让真情温暖

村里的每个角落
"

月
!(

日上午# 登封中岳办事处东十里铺村
新建的文化大院内人声鼎沸$ 妇女纳着鞋底# 男人
们背着农具说说笑笑着$

东十里铺村是登封市的新农村建设试点村 #

自
*##'

年开始# 为弘扬农村精神文明新风尚# 该
村就开始搞 &好媳妇好婆婆( 的评选活动$ 今年
刚过完春节# 村干部们就开始忙碌起来# 开展第
二届评选活动 # 最终选出了

)

名 &好媳妇 ( 和
)

名 &好婆婆($

王晓玲便是这次评选出的
)

名好媳妇之一$

!+

年前# 王晓玲嫁到王家时# 婆婆王趁已患肺结核病
多年# 经常吃药打针# 体质极差$ 但王晓玲毫无怨
言# 主动挑起了伺候婆婆的重担$

!+

年来# 王晓
玲为婆婆擦屎倒尿# 洗澡按摩# 从无怨言 $

*##'

年
&

月# 婆婆病情加重# 生命危在旦夕$ 在医院
里# 王晓玲喂饭喂药' 换洗脏衣服**寸步不离#

日夜守候# 样样抢着干# 医院的医生和病友们都羡
慕地问王趁% &这是您亲闺女吧. 这么孝顺# 真是
好福气啊+( &我能活到今天# 多亏了俺儿媳妇晓
玲# 比俺的亲闺女还孝顺那+( 王趁自豪地说道$

黄平则是这次评选出的
)

名好婆婆之一$ 今年
)#

多岁的黄平以一个母亲博大的胸怀# 悉心支持
媳妇的工作$ 她的儿媳妇王晓丽是村民组计生宣传
员# 有时遇上一些 &钉子户(# 王晓丽的心理负担
很重# 多次产生消极情绪$ 婆婆黄平不厌其烦地给
她讲道理# 做工作# 一次次帮她重鼓工作干劲$ 去
年

&

月份# 正逢农忙时节# 王晓丽还要通知村里需
孕检的妇女同志# 丈夫很不理解# 埋怨不停$ 婆婆
心平气和地劝说道% &她这也是工作啊# 我们应该
支持$( 黄平的家里种了十几亩地# 儿子在一家企
业上班$ 但无论家里的农活有多忙# 黄平从来都不
耽误王晓丽的工作$

村支部书记杨天河说% &我们村举办这项活
动# 目的是为了促进家庭和睦' 社会和谐# 让真情
温暖村里的每个角落$( 这不# 当

)

名 &好媳妇(

和
)

名 &好婆婆( 个个胸戴红花走上颁奖台领取荣
誉证书时# 台下顿时掌声一片$

本报记者 李晓光 通讯员 赵晓聃


